

Monseigneur Patrick Chauvet

Curé de la Madeleine

Dimanche 3 décembre 2023

1^{er} Dimanche de l'Avent – Année B

La Madeleine

En ce premier dimanche de l'Avent, une nouvelle année liturgique s'ouvre à nous pour découvrir un peu plus le dessein d'Amour du Père et entrer ainsi dans son mystère.

Le cycle liturgique commence par le mystère de l'Incarnation : Dieu fait homme, et le temps de l'Avent nous est donné pour préparer nos cœurs à accueillir le Sauveur.

Puis ce sera le mystère de la Rédemption : Dieu Rédempteur de l'homme.

Avec le temps du Carême, celui de la conversion pour vivre pleinement la semaine Sainte.

Enfin, le temps Pascal, le cœur de notre foi, celui de la Résurrection et du don de l'Esprit Saint.

Mais n'allons pas trop vite ! En vie spirituelle, nous allons de commencement en commencement, en des commencements qui n'ont jamais de fin ! Le prophète Isaïe nous invite à entrer dans sa supplique : « *Reviens... Ah ! Si tu déchirais les cieus, si tu descendais, les montagnes seraient ébranlées devant ta face.* »

Loin de la puissance de Dieu, nous nous déshumanisons puisque nous sommes créés à son image ! Si tu descends du ciel, c'est parce que nous nous sommes égarés, que nous avons péché, mais nous croyons que tu es lent à la colère, plein de tendresse et miséricordieux. Ta venue sera pour chacun d'entre nous, une recreation : « *Nous sommes l'argile, c'est toi qui nous façannes. Nous sommes tous l'ouvrage de ta main.* »

Profitons de ce temps de l'Avent pour nous laisser refaçonner par l'Esprit Saint pour que nous puissions ressembler de plus en plus à Dieu ! Nos pères dans la foi parlent de divinisation progressive.

Saint Paul, quant à lui, nous parle de la grâce, reçue le jour de notre baptême. C'est cette grâce qui nous fait entrer dans le mystère de Dieu : « *Vous avez reçu toutes les richesses, toutes celles de la Parole et de la connaissance de Dieu.* » Et ce n'est pas rien ! « *La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi et Celui que tu as envoyé.* »

Ce temps de l'Avent est l'occasion de méditer chaque jour la Parole de Dieu que l'Eglise nous donne dans la liturgie. C'est cette Parole, pleine d'Espérance qui nous fait attendre le retour en gloire du Christ.

« *Vous attendez de voir se révéler notre Seigneur Jésus-Christ.* » Le temps de l'Avent est ce temps privilégié pour raviver notre Espérance. Nous le disons après le Notre Père : « *Nous attendons que se réalise cette bienheureuse espérance : l'avènement de Jésus-Christ, notre Sauveur.* »

Enfin, le Seigneur dans l'Evangile nous invite à rester éveillés, car nous ne savons ni le jour ni l'heure !

Ne soyons pas endormis dans notre vie spirituelle ! Il nous faut donc retrouver la vie de prière. Prions sans cesse ! Cela ne signifie pas d'être toute la journée à genoux ! Priez sans cesse, cela signifie désirer sans cesse ! Comme le dit Saint Augustin : « *Si tu désires sans cesse, tu pries sans cesse. Ta prière, c'est ton désir.* »

Le propre du chrétien est de désirer pour dilater son âme. Cette dilatation de l'âme permet d'accueillir le mystère de la Trinité.

En cette première semaine de l'Avent, laissons-nous refaçonner à l'image de Dieu, en vivant beaucoup plus de la grâce, en faisant progresser l'Espérance de voir le Seigneur, et cela par la prière et le désir.

« *Ce que je vous dis là, je le dis à tous : Veillez.* »